



令和5年度(2023年度)第4号  
 豊中市立北緑丘小学校  
 令和5年(2023年) 7月 3日

## つながる学校

- 自分で考え、判断する力を持つ子ども
- 自分で目標に向かって、努力を続ける子ども
- ちがいを認め合い、相手の立場を尊重し、仲間とつながりあえる子ども

### 引き渡し訓練

6月7日(水)本校で初めての引き渡し訓練がありました。14時に地震が発生、子どもたちは真剣な表情で机の下に身を守っていました。次に避難指示が出て運動場に集まりました。



みんないい緊張感をもって避難訓練を実施することができたと思っています。子どもたちには南海トラフ地震の話をしました。

また、地震発生と同時に保護者の方々へメールを配信し、引き渡しをおこないました。実際の地震の時は訓練の時のようにスムーズにはいかないと思います。我々教職員もしっかり振り返り、次回へつなげていきたいと考えています。参加や引き渡しの方法について保護者の方のご意見等も幅広くお聞かせ願えたら、と思っています。よろしくお願いします。

### ガンバふれあい活動



6月12日(月)に「ガンバふれあい活動」があり、本校では5年生が参加しました。これはガンバ大阪が北摂地域の小学校に活動を、子どもたちに紹介する体験学習です。当日は東口、杉山、福田の3人の選手に来ていただきました。リフティングなどの実技を見せてもらった後は、実際に子どもたちとミニゲームをしていただきました。前日にも万博記念公園で試合に出場しているような第1線のプロの選手に直接肌で感じ取ることができる、貴重な体験でした。終わってからは、サインの入った色紙や全選手の名前が書かれたガンバの旗を学校にいただきました。職員室前においてあります。

この事業はコロナのために4年ぶりに実施されたということで、これからの活動が楽しみで

す。本校の子どもたちもサッカーだけでなく、いろいろな体験を通じてしっかりいろいろな体験を通じてしっかり成長して欲しいな、と感じた時間でした。

これからはいろいろな学年で、このような体験学習が増えてくると思います。普段の授業だけでは得られない学習をしっかり積んで欲しいものです。



### 学校教育目標について②

今回は本校で取り組んでいる道徳の研究について書きたいと思います。本校では道徳科についても先生方は熱心に取り組んでいます。本校で重点的に取り組んでいるのはB「主として人とのかかわりに関すること」とC「集団や社会とのかかわりに関すること」です。Bには「親切・思いやり・感謝・礼儀・友情・信頼、相互理解、寛容」、Cには「規則の尊重、公平・公正・社会正義、勤労・公共の精神、家族愛・家庭生活の充実、よりよい学校生活・集団生活の充実」が含まれます。

現行の指導要領では道徳は「特別の教科」として扱われています。以前道徳と言えば、「教科書を読むだけ」だったり「目的としている部分を先生で教え込む」ような形で終わってしまうことがよくありました。

北緑丘小学校では、心揺さぶる問い返しを大切にし、「考え議論する」道徳の授業に取り組んでいます。

同じできごとがあっても、子どもたちの捉え方は様々です。例えば「学校のろうかを走ることは悪い」といっても、「先生に注意されるから」「友だちとぶつかったらケガをするから」「高学年が走っていたら低学年の悪い見本になってしまうから」・・・教師の投げかけによってそんな子どもたちのいろいろな考え方をさせ、互いの考え方を知る。その上でさらに自分はどうするのか考えさせるのが、今の道徳です。授業の最後には教科書の話にとどまらず、普段の社会においてどう行動するか?道徳的実践力を養うことも大切にしています。

ぜひ「道徳ってどんなことを勉強しているの?」とご家庭の話題に取り上げていただけたらと思います。